

平成25年11月 第12回教育委員会 議事録

開催日時 平成25年11月26日(火)
午後1時33分～午後5時7分

開催場所 天萬庁舎2階 会議室A

出席委員 毎川委員長、佐藤委員、野口委員、細田委員、永江教育長

説明員 板持教育次長 福田総務・学校教育課長

書記 杉本専門員

欠席委員 なし

	【開会 午後1時33分】
	【1. 互礼・開会】
	【2. あいさつ】
委員長	開会挨拶
	【3. 会期の決定】
委員長	会期を午後16時30分までとする。
	【4. 非公開案件の決定】
委員長	非公開案件の決定
	8. 報告Ⅱ 9. 議事Ⅱ
	【5. 報告Ⅰ】
教育次長	1)教育長報告
	①月例報告
	議案資料(P1～2)のとおり
	②事務局関係
	○平成25年町PTA連絡協議会要望について
	別添資料(P1～10)のとおり
	○鳥取県教育委員会表彰について
	別添資料(P11～12)のとおり。広報なんぶでも紹介している。
	○県教委への意見書について
	別添資料(P13～17)のとおり
	③総務・学校教育課関係
	○各種大会等の結果について
	西伯郡科学研究発表会で発表した法中2年生が、県大会で発表する。
	会見小の2年生がジュニア県展で知事賞を受賞。
	恋文大賞に絵手紙教室の西伯小、会見小児童11名が全国入選。
	何名かは表彰式に出席予定。
	○学校の開錠及び施錠時間について
	教員の超過勤務が多い。教育委員会で施錠時間のルールを決めたい。
	22時以降の残務の実態あり。管理職が残務の実態をしっかり把握していない。

	④人権・社会教育課関係
	○スポnetなんぶのNPO法人化について
	別添資料(P18~25)のとおり
	(補足)
	スポnetなんぶの目的は、町民あがてのスポーツ振興。
	○指定管理審査会について さいはく分館 しあわせ
	別添資料(P26~29)のとおり
	(補足)
	さいはく分館は来年度以降も3年間法勝寺振興協議会の指定管理。協議会もその意向。
	公民館専任の職員が必要であるとの意見をもらっている。
課長	○教育功労者叙勲について
	申請通る。12月1日付。
	(補足)
教育長	PTA要望について。障がい者への対応を丁寧にしたい。
	エアコンの設置について。現段階では予算的に難しい。
	県教委への意見書について。市町村と県との関係を見直すきっかけになる。
	校舎の施錠時間について。12月校長会で最終的に決める予定としている。
	管理職が、職員の残務の実態を把握していないことが問題である。
	⑤その他
	○教育長が全国町村教育長会の理事兼常任委員理事に就任。
	(一同称賛)
委員長	①から⑤までの報告について、質疑はないか。
委員	教育長の常任理事就任に心が躍る。20日の熊本県の出張で講演をした内容は。
教育長	主にコミュニティスクールを進めている実態について話した。
	本町と指定を受けてからの経過年数が同じである。
委員	表彰のランク付けはどうなっているか。
課長	文科表彰、県教育委員会表彰である。
委員長	①から④までの報告について、質疑はないか。
委員	新聞に掲載されるか。
課長	年1回掲載される。
委員	昨年、先生のを見た。
	【6. 専決処分】
教育次長	なし
	【7. 議事 I】
教育次長	議案第24号「平成25年度12月補正予算要求」について
	(議案P6のとおり)
委員長	議案第24号「平成25年度12月補正予算要求」については承認としてもよいか。
	(一同承認)
教育次長	議案第25号「地域協働学校運営協議会委員の任命」について
	(議案P21のとおり)
委員長	議案第25号「地域協働学校運営協議会委員の任命」については承認としてもよいか。
	(一同承認)
	10 協議 I
	1) 委員提案(報告)

	①11月の委員報告
委員	<p>会見小学校の学習発表会では、演技が終わるまで会場封鎖がされた。お年寄りが待っていた。良い気がしなかった。出入口に黒幕を張って自由に出入りできた方が良い。</p> <p>西伯小の1年生演技の「くじらぐも」はアカデミー賞を与えても良いくらいだった。</p> <p>大型スクリーンに外国や南部町の映像が投影されていた。</p> <p>まいちよ音頭もあった。「南部町が一番いいな」というセリフで終わった。</p> <p>南中の劇はセリフの声が出ていなかった。手振りのジェスチャーが多すぎた。それがなくても心に届く劇にしてほしい。二小の劇は面白かった。</p> <p>法中の劇、「ケータイよりも親友を」は心に届いた。南部中は、自分の子どもの出番が終わってもみんな見ていた。西伯小は、出番が終わるとさっさと帰る。トリになると観客数は半分になる。西伯地区は行きたくなければ行かなくてもいいという考えだ。</p>
委員	<p>西伯小では掃除を縦割り班でしているのがすごい。</p> <p>運動会も縦割りである。素晴らしい取り組みだ。</p>
委員	<p>江府町で開催された委員研修会に参加した。教育委員の心構えについてテーマを与えてもらった。南部町では提案とか報告とかレポートによくまとめていると言ったが、今回まとめていないのが反省。米子市の委員から米子市の実態を聞いた。本当に大変だと思った。</p> <p>最初にどういう状況で委員に就任したかという話題であった。自分は保護者委員であるが、ひとそれぞれで心構えが違う。みんなで意見を述べることで良かった。委員に対する心構えについて考えさせてもらって良かった。</p> <p>学校行事に参加した。教師の指導がもっと踏み込んだものにしてほしかった。見に行く側は出来上がったものしか見れない。できるまでの過程などが分かるように伝えてもらえると良いと思った。年齢にあった演技で良いものがたくさんあった。</p> <p>小声が気になった。会見小の出入口の件は気付かなかった。</p> <p>南中は外のざわつきが中に入ってきた。課題である。二小はアットホームで良かった。</p>
委員長	11月はあまり研修に参加できていない。西伯小のことに気付かなくて反省している。
委員	2)事務局提案
課長	①「土曜開校」について
	(別添資料P30～41)で説明
委員長	意見を求める
委員	前向きな市町村とそうでないものの情報がほしい。
課長	倉吉市は、小学校で学期に1回実施。伯耆町は、学期に1回。日南町は実施の方向で検討中。日南町は塾をすと言っている。学校でやる予定。
委員	町内の退職教員をつかってはどうか。
教育長	基本的には学校が行う。サポート要員を求めている。
委員	教員の勤務はどうなっているか。
課長	課業日だから全員が出勤する。
委員	保護者へのアンケート結果が肯定的であった。月二回の希望が多かった。
委員長	キャリア教育大賛成である。町民科は良い。教育の日を休みにすることはいかがなものか。この日こそ地域で何かに費やすべきではないか。
教育長	判断に迷う。できるだけスムーズな振替休業日を確保したい。
委員長	教育の日にどこかに集まって何かをするのがいいのではないか。
委員長	一日は教員は休み、地域の大人も一緒になって受け入れましょう、というのがいいのではないか。
委員	来年は休みだ。

教育長	教育の日については校長とも協議したい。
委員長	教育委員会として事務局提案を受け入れてもらうが良いか。
一同	了解。
教育長	教育委員会で3月には最終決定をするという見通しで進めていきたい。
委員	日程表で法勝寺中学校の枠が白紙である。
教育長	議案書の×切と、行事入力の時期にずれがある。日程表は今後当日配布にしたい。
一同	了解。
	11 協議Ⅱ
	なし
	12 今後の主な予定
	(議案P4)で確認。
	13 次回委員会開催日について
	1)12月(第13回)定例教育委員会の開催について
	日時 12月19日(木)午後1時30分～
	会場 南部町役場天萬庁舎
	2)12月(第14回)臨時定例教育委員会の開催について
	日時 12月26日(木)午後6時～
	会場 南部町役場天萬庁舎
	3)1月(第1回)教育委員会の開催について
	日時 1月23日(木) 午後1時30分～
	会場 南部町役場天萬庁舎
	【14. 互礼・閉会】 午後5時 7分